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e document est le bilan de trois années de recherche de 2002 a 2004 de I'opération

de recherche " Champs physiques et propagation dans les sols et les structures du
génie civil " du comité de programme " Auscultation, surveillance et diagnostic des
ouvrages et reconnaissance des sols " du Laboratoire Central des Ponts et Chaussées.
Ce document comporte treize articles qui suivent tous le méme plan afin d'tllustrer la
démarche de travail qui a animé cette opération de recherche : de la modélisation
numérique & l'application in sifu.
Dans le domaine de la propagation d'onde, les ondes mécaniques, guidées ou non, et les
ondes électromagnétiques sont étudiées en vue de l'auscultation des cables, la détection
de cavités ou de vides et la caractérisation des matériaux. La méthode de champ
abordée dans cette opération est 'imagerie par tomographie électrique.

his document is the synthesis of a three years research project (2002-2004) "Physic
fields and propagation in civil engineering soils and structures” of the research
program "Auscultation, surveying and diagnosis of structures and applied geophysics"
of the French Public Works Research Laboratory.
This document contains 13 papers that follow the same table of content in order to
illustrate the work methodology that governed this research project: from numerical
modelisation to in situ application.
In the field of wave propagation, mechanical waves, either guided or not, and
electromagnetic waves are studied for the auscultation of cables, the detection of
cavities or voids and material characterisation. Electric tomography illustrates the
physic field approach involved in this research project.
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